

# 市政 おおの

59. 3. 1  
No. 404



## 春空に手作りのたこ

早春の六呂師高原に手作りのたこを——と、仕上げを急ぐのは北陸電力大野営業所のみなさんです。

市観光協会が今月25日に初めて開く「たこあげ大会」に参加しようと製作に取り組んでいます。

だれもが初挑戦で、2月中旬から

資料集めをしながら作業を進めています。縦2.7m、横1.8mのジャンボな大きさです。

帰山浩さん(26歳)は「地域の行事に参加しようと、始めました。たこ作りの経験者がいないので、大きさ・骨組み・図柄など1つひとつに

ついて、みんなで話し合って決めました。うまく揚がるか気懸りですが勇壮に泳ぐ姿を想像すると胸が躍ります」と、大会を心待ちにしています。たこあげ大会の参加申し込みは市役所農林商工課内の観光協会(6-1111内線332)へどうぞ。

# 市民の声を聴く

## 井戸枯れ対策に妙案は？

今冬は56豪雪以来、3年ぶりの大雪に見舞われました。市は積雪150センチを記録した1月29日、雪害対策本部を設け「白魔」と闘いました。

降雪が増えるにつれて心配された地下水が低下。市街地10カ所の観測井地下水位は、大清水を除きすべてこれまでの最低記録となりました。

春日公園の観測井では2月22日、ついに666センチを記録。過去最低の618センチ（52年11月16日）より48センチも低下しました。

市へ届け出のあった井戸枯れ家庭は、1月26日から2月11日までで延べ132戸にも達しました。

今月は、当市の大きな課題である「地下水問題」を取り上げ、市民のみなさんの声を聴いてみました。（自由に意見を述べていただくため匿名にしております。）

### モラルのなさが原因

—冬季になると毎年繰り返される井戸枯れ現象について、みなさんは原因をどう考えますか。

Y はっきり言って、原因は無節操・無制限な使い方にあります。地下水はただで、勝手に使えばいいという考え方が問題だと思います。

O 雪が降れば地下水が減るのに使用量は増える——これが原因でしょう。しかし、一般市民にだけ、節水を要求するのは片手落ちです。

K 私の家では今年初めて、1週間も井戸枯れが続きました。これまで大丈夫だっただけにショックでし



連日、水位が低下した春日公園の観測井

た。もらい水をしての生活は不安でした。使い過ぎ、特に道路融雪の影響が大きいように思います。

I 私の家でも、1日だけですが枯れました。無限にある訳でもないのに、野放しで使えば枯れて当然だと思います。夜、こっそりと屋根や庭先を融雪する家も目につきました。私たち1人ひとりのモラルのなさが問題だと思います。

### 道路融雪は必要か

—道路融雪についての考えを聴かせてください。

K やはり必要最少限にとどめるべきです。機械除雪ができたり、流雪溝がある場所では不要です。それに、雪も降っていないのに噴水のように出しっ放しでは腹が立ちます。

O 市では地下水の使用を自粛させているのに、県では毎年のように融雪装置を造っているというのは矛盾していると思います。

I 地下水で消すのは効果的な方法ですから、やむを得ない面もあると思います。狭い道路では必要でしょうが、安易に頼り過ぎる傾向にあるのは問題では……。

Y 公共施設といっても、無制限に使うのは問題です。使用水量をきちんと決めるとともに、地元の受益者負担も必要ではないでしょうか。

### 参加者

- Y 男 (自 営 61歳)
- O 男 (会社員 30歳)
- I 女 (主 婦 29歳)
- K 男 (自 営 45歳)

# 地下水問題を考える



市街地のあちこちで、こんな光景が……

## 水を守るには

—地下水を守るには、どうしたらよいでしょうか。

O 個々の家庭のわずかな使用量を議論するよりも、工場などの大口の使用を見直すべきです。工業用水をただで使っているのはおかしいと思います。

I 地下水は無限ではなく、有限なんだという認識が大切でしょう。今のままでは、毎年同じことの繰り返しです。市は、地下水の状況や見通しといった情報を公開し、市民みんなが真剣に話し合うしかないと思うのです。

Y 地下水は「私水」でなく「公水」という共同財産です。市民が公平に使うには、料金制の導入しかありません。ただでないとなれば、無駄な使い方もなくなりますしね。

K 節水は根本的な解決策にはなりません。安定した水という、上水道しかないと思います。

## 上水道建設の賛否

—上水道という話が出ましたが、建設についての考えを聴かせてください。

O 将来、上水道が必要なのは理解できます。しかし、今の段階では地下水を上手に利用すれば十分に賄えるはず。安易な建設を始める前に、地下水の公平な配分を検討すべきだと思います。

I 井戸水は、いつ枯れるかということと、水質の汚染が一番の不安材料です。将来は必ず必要になるだろうと思います。

Y 上水道はほとんどの市町村にあるのだから、大野にも造れというのはおかしいです。現に地下水があるのだから、それを利用した独自の

方策を考えたらいいと思います。「上水道を」と言うのは簡単ですが、建設には市だけでなく市民も相当の負担を覚悟しなければならないんですからね。

K 今まで、ただの水だったから使い放題にしてきた訳です。その結果が井戸枯れなんですから、早急に上水道を造ってほしいです。冬になってもビクビクせずに済むためには建設しか道がないのでは…。市民の応分の負担は当然だと思います。

## 市へ要望したいこと

—当面、市へはどんなことを要望しますか。

I 現在の地下水の量や水質はどんな状態なのか、どのくらいくみ上げているのか——といったことがわかりません。市に詳しい資料があるのなら、公表してほしいですね。それを材料に、私たちが徹底的に話し合うのが解決への第一歩ではないでしょうか。

K 今すぐ上水道に着手しても、完成までには何年もかかるでしょう。すると、当面は節度ある地下水利用ということになります。節水の行政指導は強力にお願いしたいです。残念ながらチラシや広報車での呼び掛けでは、ほとんど効果を上げていないように思います。

Y 地下水を料金制にするか、あるいは上水道を建設するかということをも市民全体で議論し、早急に結論を出すべきです。各層に積極的に働き掛けてほしいと思います。

O 毎年「節水しましょう」と呼び掛けるだけでは、問題は解決されません。まずは、水は家庭にとっても企業にとっても、決してただではないというキャンペーンが必要でしょう。もちろん、行政に任せっきりでもいけません。私たちも、解決への道を根気よく議論し、行政に反映させていきたいものです。

カメラ  
ラルポ



◀ウサギを狙うハンター。

# 林業家の敵 うさぎ君受難

## 猟友会員ら18匹を捕獲

林業家にとっては、かわいいウサギも敵。毎年、せっかく植えた杉苗の新芽などが食い荒らされ、被害は推定で二百万円にも上るといふ。  
県猟友会大野支部と林業関係者は二月十四日、木本から宝慶寺にかけての山林で大規模なウサギ狩りを行った。約六十人が参加し、かんじきを付けて二班の雪の中へ。「打ち場」と「勢子」の二班に分かれての人海戦術で、十八匹を捕獲した。



▼獲物を手にニッコリ。

▲「打ち場」は先回りして尾根へ向かう。



▶「勢子」はふもとから「ホイホイ」と追い立てる。

# 六呂師高原や おおのおどりに人気

昨年の観光客は62万人



若者や家族連れでにぎわうスキー場

昭和58年の観光客動向調査が、このほどまとまりました。

昨年1年間に当市へ訪れた観光客は62万200人で、前年より2万4,900人(4.2%)増えています。

観光地別では、これまでどおり六呂師高原が最も多く25万600人です。次いで市内観光・越前おおのおどり10万6,300人、荒島・九頭竜峡5万400人、勝原4万1,000人、宝慶寺・同いこいの森3万8,500人、麻那姫湖3万3,600人、奥越高原牧場3万1,900人、郷土歴史館・大野城2万7,800人、森山2万1,700人——などとなっています。

前年に比べて増えたのは、六呂師高原5万5,000人(2.8%)奥越高原牧場4,200人(15.1%)市内観光おおのおどり8,000人(8.1%)です。六呂師高原は、ふるさと自然公園の整備で行楽客が増えたこととスキー客の増加によるものです。

反対に減ったのは、荒島・九頭竜峡8,300人(14.1%)勝原6,200人(13.1%)森山6,900人(24.1%)宝慶寺・同いこいの森1万2,300人(24.2%)麻那姫湖8,900人(20.9%)などです。通過客が増えたことや、同様の施設が他地域にも整備さ

れたことなどが原因とみられます。

利用目的別では、一般行楽が18万6,400人でトップ。そのほかスキー16万4,600人、行事行楽15万8,600人、ハイキング・キャンプ5万7,100人となっています。

県外客は9万5,300人で、全体の15.4%。依然として県内客が中心を占めています。

観光客の消費総額は4億4,111万円、前年より3,832万円増えています。1人当たりでは711円です。

## 市観光協会が若い女性ら招待

### 観光客誘致に一役

市観光協会は2月11・12日の両日大阪の若い女性ら4人を招待しました。大野の観光のイメージアップを図り観光客を増やそうと、今年初めて催したものです。

招待されたのは、大阪市内に住む福井浪路さん(25歳)野崎朋子さん(28歳)菅順子さん(23歳)のOL3人と、タウン紙を編集している深

堀省一さん(48歳)です。

11日午後到大野入り。手打ちそばを味わってから、草染器や雪人形の製作現場を訪ねました。作業工程や苦心談などを聞き、熱心にメモをとっていました。

その後、寺町通りを見学してから六呂師の民宿で1泊。12日は、雪まつりでにぎわう六呂師スキー場でスキーを存分に楽しみました。

一行は「雪の多いのにはびっくりしましたが、人情味豊かで素晴らしいまちです。そば、やゝのっぺい汁、も忘れられない味です。友人たちとぜひまた来たいと思います」と、大野の印象を話していました。



雪人形の一刀彫りを見学する一行

健康メモ 22

# お酒の上手な飲み方

保健センター 山吉保健婦



お酒は、昔から百薬の長として人間の生活に欠かせないものでした。心身の緊張をほぐし、食欲を増進させ、血行をよくする効果があるからです。

しかし、それも適量であればの話です。適量を過ぎると、百薬の長どころか、脂肪肝・肝硬変・アルコール中毒などを引き起こし、百害あって一利なしの飲み物に一変してしまいます。

ご存じのように、お酒の中のアルコールは肝臓で分解されます。アルコールが多過ぎると脂肪として肝細胞に蓄えられ、この状態が長く続くと脂肪肝になります。脂肪が多いた

めに肝細胞の血流が妨げられ、肝臓機能が低下してしまいます。これが進むと肝硬変になります。

アルコール中毒は慢性になると常に酔っぱらっている状態になり、精神的にも人格の崩壊や常識の欠如をきたすようになります。

酔った人が雪道で眠ってしまい、天国へ直行するケースもあります。

## “休肝日”をつくる

では、お酒と上手につきあうには

どうすればいいのでしょうか。

まず、つまみを食べながら飲むことです。肝臓機能を助けるタンパク質（肉・魚・卵・チーズ・納豆・豆腐など）を取りましょう。

お酒は酸性ですから、バランスをとるためアルカリ性の食べ物（野菜や酢の物）を取るのもよいことです。

次に、毎日晩酌する人は、1週間に2日は“休肝日”をつくりましょう。肝臓を丈夫で長持ちさせるためには、休ませることが大切です。

3つ目は、自分のペースで飲むことです。1日2合までなら、肝臓もアルコールを処理できるといわれています。

## 悪酔いには水分を

もし、悪酔いしたときは、水をガブガブ飲んでアルコールを尿と一緒に出してしまふことです。糖分はアルコールの分解を早めるので、果物やハチミツを取るのもよいでしょう。コーヒーや緑茶で気分をさっぱりさせるのもよい方法です。

最後に、忘れてならないのはお酒のカロリーです。日本酒1合は180カロリー、ビール大瓶1本は240カロリー、ウイスキーのダブル1杯は150カロリーあります。ちなみに、ごはん1杯は180カロリーです。

お酒を飲んだときは、その分だけごはんを減らしましょう。

お酒に飲まれず、ほどほどに飲んで、人生楽しく生きたいものです。



### ⑫ 六呂師ハイランドホテル



大野市に本格的なホテルが、昨年12月10日にオープンしました。

六呂師高原協業組合が経営する六呂師ハイランドホテルで、総工費は約4億5千万円です。白い外壁に茶色の屋根をした西欧風のシックな建物で、ゲレンデに向けて1・2階ともにベランダがあり、客室は23室、収容人員100～120人。1泊6～9千円です。

今年の冬は雪に恵まれ、関西や福井市から多くの宿泊客があり、正月休みは家族連れでにぎわいました。金曜日から日曜日にかけてはツアーの団体がよく利用し、若者たちに人気があります。大阪や福井市の中学校が修学旅行としても訪れました。

喫茶室の待夢里（タイムリー）

のマスターの話では、客のマナーは極めて良く、信州のホテルのような華やかさはないけれども、素朴で落ち着いた雰囲気は喜ばれているそうです。ゲレンデがすぐ近くにあるのでスキーをはめたまま行けることも魅力です。

春から秋にかけては、林間学校バーベキュー・ハイキングの客を期待しており、テニスコート（6面）もやがてできるようです。土曜の夜にはラウンジ中央の暖炉にまきがかくべられ、ナイターの照明で照らされたゲレンデを窓越しに眺める雪国のムードは最高です。

(T)



**保健センターから**

**健康相談**

〈日時〉 3月15日(木) 午後1時～2時  
 〈内容〉 内科系相談  
 〈担当医師〉 高井 信一氏  
 〈対象〉 40歳以上の市民

**離乳食相談**

〈日時〉 3月11日(日) 午前9時～12時  
 〈内容〉 離乳食初期の実習と育児相談など  
 参加申し込みは、9日(金)までに保健センター(5-7333)へ。

**臨時看護婦を募集**

市休日急患診療所では、次のとおり臨時看護婦を募集しています。  
 〈採用人員〉 1人  
 〈応募資格〉 ①看護婦(准看を含む)免許のある人(今年3月31日

までに取得見込みの人を含む)②昭和25年3月31日以降生まれの人③日曜・祝日に勤務できる人(月の勤務日数は21日以内)  
 希望者は市販の履歴書に写真を添付して、3月10日(土)までに保健センターへ出してください。

**交通災害共済に加入を**

交通災害共済は、今月が59年度の切り替え期間です。  
 早めに各区長さんへ申し込んでください。掛け金は年額450円です。  
 国内での事故によって死傷した場合、1万5,000円から100万円までが支給されます。詳しいことは、市役所交通対策室(6-1111内線235)へお尋ねください。

**国民年金の保険料**

**4月から引き上げ**

国民年金の保険料が4月から改定されます。定額は月額6,220円(これまで5,830円)付加は6,620円(同6,230円)になります。  
 年金額は物価の上昇や生活水準の向上に応じて引き上げる仕組みになっており、これに伴い保険料も段階的に引き上げられます。ご理解とご

**スマイル**

『就 職』  
 息子………新 車  
 父親………火の車

協力をお願いします。  
 保険料は年4回に分けて納めることになっていますが、1年分(4月～60年3月)をまとめて前納する方法もあります。  
 この場合、保険料は定額で1,800円、付加で1,920円割引きされます。前納を希望する人は、今月31日(土)までに市役所生活保健課年金係(6-1111内線267)へ申し込んでください。

**「消費者センター」を開設**

市はこのほど、市役所生活環境室内に「消費者センター」を設けました。消費生活の安定と、消費者意識の高揚を図るのが目的です。  
 相談コーナーでは、訪問販売や商品先物取引などに対する苦情をはじめ、消費生活全般についての相談に応じています。  
 展示コーナーも新たに設け、消費生活に関するパネルやサンプルを並べています。気軽にご利用ください。

**手形流通に不渡処分制度**

大野金融機関協会では、4月1日から手形交換所の規則を改正し、不渡処分制度を採用することになりました。概要は次のとおりです。  
 ①手形支払人が「資金不足」や「取引なし」などの理由で不渡りを出した日から起算して、6カ月以内にさらに不渡りを出した場合は、大野金融機関協会に加盟する金融機関との当座勘定および貸出取引は2ヵ年間停止される。  
 ②手形支払人が契約不履行などの事由で支払いを拒絶した場合は、手形金額に相当する現金を支払銀行に供託して、不渡処分を免れることができる。

生活関連物資の価格調査結果(2月) 単位 円

品名	価格	最高	最低	平均	前月平均
砂糖(1kg)		278	245	257	252
小麦粉(1kg)		228	190	210	211
食用油(700g)		390	290	346	353
しょうゆ(1ℓ)		280	228	257	260
バター(225g)		390	370	381	382
卵(Mサイズ10個入り)		250	198	223	206
スパゲティ(300g)		105	125	145	137
ティッシュペーパー(紙箱200組)		158	100	145	144
キュウリ(100g)		115	66	81	51
トマト(100g)		86	49	63	77

※問い合わせは市役所生活環境室(6-1111内線272)へ

# 市民カレンダー

3月10日～3月24日

10(土)				<b>危ない道路への雪捨て</b>	
11(日)	社会教育推進大会 9.00～	市民会館		玄関先や庭先の雪を道路へ出すのは非常に危険です。 重大事故を招きますので、絶対にしないでください。	
	離乳食相談 9.00～12.00	保健センター			
	ガソリンスタンド当番 酒井商事(株)中荒井給油所				
12(月)	法律相談 13.00～16.00	大野商工会議所			
	市・県民税申告 9.00～16.00	市役所			
13(火)	交通事故相談 10.00～15.00	市役所	市・県民税申告 9.00～16.00	市役所	
	金融相談 10.00～16.00	大野商工会議所			
14(水)	結婚相談 10.00～15.00	有終会館	市・県民税申告 9.00～16.00	市役所	
	行政相談 13.00～16.00	有終会館			
15(木)	青少年育成の日の	婦人悩みごと相談 13.00～15.00	有終会館	心配ごと相談 9.00～12.00	市役所
		健康相談(内科系) 13.00～14.00	保健センター	献血 10.00～15.00	下庄公民館
		交通事故相談 10.00～15.00	市役所	市・県民税申告 9.00～16.00	市役所
16(金)		内職者研修会 10.00～13.00	職業訓練センター		
		ブライダルセミナー 19.00～21.00	保健センター		
17(土)	彼岸入り	農業結婚相談 13.00～16.00	有終会館		
		卓球実技研修会 13.00～17.30	開成中学校		
18(日)	家庭の日	卓球実技研修会 9.00～17.00	開成中学校	<b>エスキースの指導者講習会</b> 県エスキーステニス連盟と市エスキーステニス協会では、指導者講習会を開きます。 <日時> 3月11日(日) 午前9時30分～午後5時30分 <場所> 県立大野青年の家(中野) <対象> 一般市民 <内容> ルールなどの講義と実技 <参加費> 1,000円(審判員証と昼食を含む) <申し込み> 3月8日(木)までに山本輝昭氏(田野、電話5-3467)へ	
19(月)		ガソリンスタンド当番 ㈱カワイバイパス給油所(有明町)			
20(火)	春分の日	坂本長利の一人芝居 19.00～	労働福祉会館		
21(水)		麻しん 3歳児検診 13.30～14.30	保健センター		
		結婚相談 13.30～14.30	保健所		
		行政相談 10.00～15.00	有終会館		
22(木)	NHK放送記念日	心配ごと相談 9.00～12.00	市役所		
23(金)	彼岸明け	健康体操教室 13.00～15.00	保健センター		
24(土)		第13回青年祭 18.30～21.00	市民会館		

発行 福井県大野市 編集 企画広報課(電話 01111) 印刷 榎松浦印刷

それは優しく、春の扉を開けてくれる行事である▼今月五日は啓蟄。蟄は地中に虫が潜むこと、啓はそれが動き出す意と辞書にある。土の中にひっそりと縮まっていた虫が、なにかそこはかとなく暖かさを感じ、モゾモゾと地表へはい出してくるのだらう▼ひな祭りといい、啓蟄といい、厳寒の雪国に住み春を待ちわびる人たちにとって、なんと心なごむ季語であろうか▼でも寒さはまだ残り、風も冷たい。穴からヒョッコリ顔を出した虫が「こりやあ、まだチト寒いワイ」と、慌てて引っ込んだりする。「君がため春の野に出て若菜摘む。わが衣手は降りつつ」(光孝天皇)雪の降ることだである。でもそれが淡いときには、なまめかしさを感じさせる春の雪である。まだ、とどころ雪の残っている地面から鮮やかな薄緑色のフキノトウが、小さな春をのぞかせる。イカルは灰色の胸を膨らまし、黄色いクチバシでワルツを奏でる▼「時」は夜の時間を蚕食し昼の時間を徐々に長くしていく。そして春分。弥生の空はうららかな色を増し、花の便りもチラホラ▼いま、ランナーたちは新しい希望に向かってスタートラインに立つ。ピカピカの光るランドセルがあり「蛍の光」のメロディーが流れる。そして、そこに人生の哀歓がある。(D)



内裏様・三人官女五人ばやし・ぼんぼり、そして赤い毛せんのひな壇と、かなシヨウノウの香り。